
2 编辑_苏明明 校对_严学锦 设计_柯伟仁 电话0595-82003110本 地 2024年11月19日 星期二

本报讯（记者 施珊妹）昨日，2024中国纺
织科技成果对接峰会暨第十一届“中国十大纺织
科技”成果发布会在晋江举行。晋江市领导王也
夫参加活动。

会上发布第十一届“中国十大纺织科技”成
果、“中国十大纺织科技”入围成果，福建永荣锦
江股份有限公司与北京中丽制机工程技术有限公
司、福建浔兴拉链科技股份有限公司与通用技术
中纺院海西分院、福建七匹狼实业股份有限公司
与盛意成石墨烯科技（苏州）有限公司分别进行合
作项目签约。

2024中国纺织科技成果
对接峰会在晋江举行

本报讯（记者 李玲玲）昨日，晋江市医院
（上海六院福建医院）骨科亚专科开科仪式举行。
创伤骨科、脊柱外科、关节外科、运动医学科、手足
修复与重建外科正式揭牌，标志着该医院在骨科
领域的专业化和精细化治疗迈上新台阶。

晋江市医院（上海六院福建医院）副院长朱振
中表示，骨科作为福建省临床重点专科，一直以来
都是医院保障人民健康、促进医疗技术进步的重
要力量。其二级分科更精细地划分专业领域，将
进一步提升创伤救治的整体实力，提高医疗服务
的效率和质量，为国家创伤区域医疗中心建设提
供有力支撑。

专业化、精细化的医疗服务是时代所需，也是
医院发展所需。“虽然在专业上进行了细分，但‘分
科不分家’的理念始终贯穿于我们的工作中。”朱
振中说，作为一个整体，骨科各亚专科将保持紧密
的协作与交流，更加注重交叉融合，促进科研创新
和技术进步，为患者带来更加先进、更加有效的治
疗方法，努力将骨科建设成为区域乃至全国知名
品牌和学科高地。

晋江市医院（上海六院
福建医院）骨科亚专科开科

本报讯（记者 赖自煌）昨日，晋江磁灶镇召
开全镇住宅小区管理品质提升工作现场推进会。

磁灶镇党委书记蔡文卿、镇长李友加带队
走访中骏丽景府一期、中瑞阳光豪庭三期、福谐
小区等，详细了解小区管理现状，以及管理品质
提升工作开展情况，并结合各小区实际，提出具
体要求。

蔡文卿表示，住宅小区管理品质提升工作是
一项关乎民生的重要工程，要切实做好，做出成
效，让群众有更多获得感、幸福感。

随后召开的专题会议详细通报了全镇住宅小
区管理整体情况，并就住宅小区管理品质提升专
项行动进行重点部署。

会议提出，要专班攻坚，做到又快又好，抓好
抓实业务；要抓好党组织的有效覆盖，办好一批小
区管理的实事项目，开展一批专项指导，用好小区
物业管理示范联盟工作机制；要千方百计增加小
区的公共收益。

会议要求，要坚持党建引领小区管理，重点抓
好业委会建设；加强物业规范管理、长效运营，以
最严标准落实物业管理日常监督考评和市场退出
机制；办好小区“微实事”，聚焦群众现实需求，打
造一批幸福家园；全面加大执法力度，强力整治一
批违规装修、乱搭乱建、侵占公共空间、电动车违
规停放充电等问题，严厉惩处物业服务企业的违
法违规行为。

磁灶召开住宅小区
管理品质提升现场推进会

本报讯（记者 杨静雯）连日来，晋江市城管
执法局持续开展“城管执法进小区”行动，进一步
提升城市管理水平，推进城市管理工作重心下移，
及时解决小区管理中的难点热点问题。

行动中，晋江市城管执法局组建 9个执法小
组，以局领导带队到基层开展执法摸排、督导的形
式，联合属地综合执法队伍，分组分片区在全市住
宅小区开展执法工作，从室内违规装饰装修、乱搭
乱建、侵占公共空间、破坏绿化、市容管理等方面
入手，重点对存在群众“急难愁盼”问题的住宅小
区开展执法工作。

截至目前，“城管执法进小区”行动执法小组
已检查小区 56个，发现问题 114处。对于能立即
整改的，执法小组现场督促相关负责人做出整改；
对于不能立即整改的，执法小组下发责令整改通
知书限时整改。

接下来，晋江市城管执法局将继续聚焦推动
解决人民群众反映强烈的关键小事和住宅小区物
业管理方面的热点难点问题，通过开展“城管执法
进小区”活动，对住宅小区的城市管理乱象开展全
面摸排、整治，积极推进小区“四升一降”，全面提
升小区管理服务水平。

城管执法进小区
美好家园共维护

本报讯（记者 赖自煌）昨日下午，
晋江梅岭街道双沟小学信息科学电脑室
里，一堂趣味十足的编程课正在进行。在
老师的教学指导下，孩子们在崭新的电脑
前认真地操作着（如图）。

据介绍，今年，双沟小学信息科学电
脑室进行整改提升，不仅换上了全新的电
脑，各项配套也得到了提升。而电脑室

“升级”的背后，是双沟社区旅港乡贤洪顶
擁的爱心支持。

“今年年初，为更好地开展信息科技

教育，学校计划改造提升计算机室，并对
原有的老旧电脑等信息科技设施进行更
新。但由于资金不足，这个计划一直被
搁置。”双沟小学校长孙文艺表示，得知此
事后，乡贤洪顶擁第一时间表达了关切，
并捐赠27.55万港元用于设备采购等。

记者了解到，在乡贤的助力下，双
沟小学的电脑室改造提升项目很快落
地。如今，坐在崭新的信息科学电脑室
里，使用全新的信息科学设备，孩子们
的学习热情更加高涨。他们在晋江市

青少年儿童科艺创意大赛、晋江市中小
学幼儿园电子制作锦标赛、福建省青少
年科学调研体验活动等竞赛中都取得
了优异的成绩，以此感谢爱心乡贤的无
私付出。

近年来，双沟小学聚焦科技创新，先
后开办创意编程、电脑绘画、C++等社团
课，深受学生喜爱。学校先后获评“晋江
市首批 scratch创意编程设计试点学校”

“全国青少年人工智能活动特色单位”等，
信息科技已成为该校一大特色。

乡贤反哺乡村教育助振兴

梅岭双沟小学电脑室焕然一新

本报讯（记者 王昆火）日前，菲律
宾菲华光汉国术馆代表团一行 28人来到
晋江英林镇，参观英林心公益慈善基金
会，并与位于谢厝街村的晋江市光辉国术
馆进行武术交流。

“他们此行的目的是以武会友、相互
切磋，共话五祖拳发展。”今年 71岁的晋
江市光辉国术馆馆长谢尚泮说，五祖拳是
中华传统优秀拳术南拳之一，也是海外华
人与祖籍国联系的情感纽带。此次交流
活动以观摩学习、座谈交流的形式展开，
并进行了武术切磋。

谢尚泮介绍，早在 2019年 11月，来
自菲律宾、印尼、马来西亚等 20多个国
家和地区的国术馆代表、近 800名中外武
术爱好者就齐聚谢厝街村，进行世界五
祖拳交流。

“学习武术不仅能强身健体，提高身
体素质，还能培养坚韧不拔的意志、勇敢

顽强的品质。”谢厝街村党支部书记李少
南表示，谢厝街村与五祖拳渊源颇深。目

前，该村正在打造五祖拳文化品牌，着力
以文化赋能乡村振兴。

以武会友 共话五祖拳发展
菲律宾菲华光汉国术馆代表团来晋江英林交流

本报讯（记者 陈心心 尤泽男）近日，上海
晋江商会组织 18位在沪泉籍（含特邀）医疗专
家，到晋江市第二医院内坑院区（内坑镇卫生
院）开展“乡贤名医为桑梓 服务百姓惠民生”第
十次返乡义诊活动，让咱厝人在“家门口”体验
专家级医疗服务。

活动现场，众多村民慕名而来，早早地排队等
候，不少人还带着影像报告、体检报告及服用过的
药物等前来就诊。专家结合患者的就诊记录和病
史资料，细致地查看各项数据和指标，帮他们分析
情况、答疑解惑，并传授健康知识。

据悉，本次义诊的项目包含心血管内科、老年
病科、肝外科、神经内科、泌尿外科、消化内科、皮
肤科、妇科、肿瘤内科、中医内科等。

“我们将持续关注家乡群众的健康需求，把上
海丰富的医疗资源借助商会这一桥梁对接到家
乡，开展更多惠民便民的公益活动。”上海晋江商
会会长王育云说。

据悉，此次活动旨在切实做好为民办实事工
作，积极推动高端优质医疗资源下沉，让健康医疗
服务触手可及。

在沪医疗专家义诊活动
在内坑举行

本报讯（记者 曾舟萍）“我已经找
好施工师傅，方案也确定了，过两天就能
开工。”昨日上午，面对多次上门走访的村
干部，晋江池店镇御辇村村民曾文瑜一再
保证按时序安装出租房的“第二逃生通
道”，落实消防安全措施。

曾文瑜的房子已有三四十年历史，共
4层，主要用于出租。御辇村“两委”在排
查出租房消防安全隐患时，发现该楼房二
楼以上为单通道，存在较大安全隐患。对
此，曾文瑜多次表示愿意积极配合，为出
租房安装“第二逃生通道”。

“我去年就想装了，但是苦于没有合
理的安装方案。”曾文瑜说，他的房子三面
紧挨着邻居的房子，还有一面紧临村道，

“装在哪一面都会影响邻居。”

了解曾文瑜的难处后，御辇村党委书
记、村委会主任曾焕铭和第三网格网格员
曾文龙多次踏勘现场，商讨安装方案。曾
焕铭表示，该栋房子二楼至一楼为双通
道，且二楼有一处小平台，可以从四楼搭
建一处逃生梯至二楼平台。在多方咨询
后，该方案得到了镇安办的认可，曾文瑜
也愿意按照这一方案执行。

“虽然安装逃生梯花费不少，但是安
全最重要。”曾文瑜说，“等安装好了，我就
安心多了。”

和曾文瑜一样安心的还有村民曾盈
盈。3个多月前，曾盈盈在村委会的指导
下，花费1万多元，为自家5层的出租房安装
了不锈钢逃生梯。“安全问题马虎不得。”曾
盈盈说，自家共有40多间房出租，“整栋房

子住着五六十人，安全问题一定要重视。”
曾焕铭介绍，为全力推动出租屋“双通

道”整改，御辇村二级网格长、网格员多次到
出租房房东家中开展动员工作，讲解法律法
规，同时对正在进行及已经完成“第二逃生通
道”改造的村民进行广泛宣传，“我们要把‘生
命至上，安全第一’的理念传递给每一个村
民，呼吁大家共同筑牢消防安全‘防护网’。”

据悉，今年，池店镇结合全镇出租屋
体量大、火灾隐患多的实际情况，大力组
织实施出租屋“双通道”整改行动，得到了
广大出租屋负责人的支持与配合。下阶
段，池店镇将多措并举，在出租房消防安
全领域探索出一套标准化、规范化的管理
模式，确保出租屋消防安全隐患消除到
位，保障人民生命财产安全。

全面提升消防安全水平
池店御辇村全力推动出租屋“双通道”整改

本报讯（记者 曾舟萍）近日，晋江池店镇
76个小区物业公司同步开展环境卫生大扫除，修
剪绿化带、清理楼道乱堆乱放杂物、清洁垃圾桶
（站）等，确保小区整洁卫生，不留死角。

当天，各小区物业工作人员早早集合，分工协
作。其中，绿化组手持工具，在绿化带、休闲区、儿
童活动区捡拾垃圾，清理杂草；地库组进入车库，
用扫把、洗地机等擦拭地面，并用抹布清理墙壁、
柱子上的污渍和灰尘。

“我们组织所有工作人员开展大扫除，希望为
全体业主创造一个更加舒适、整洁的生活环境。”
龙湖嘉天下小区物业公司相关负责人介绍。

“我们小区的管理一向不错，这次进行环境卫
生大扫除，更是把小区的边边角角都清理了一
遍。作为业主，我们更舒心了。”家住龙湖嘉天下
五期的业主戴先生说。

池店镇相关负责人介绍，“此次环境卫生大扫
除是起点，不是终点。我们将组织辖区小区物业
在每月 5日、15日、25日开展环境卫生大扫除行
动，并将其纳入小区精细化考评。”

下一步，池店镇将持续动员各方力量，完善
长效管理机制，加大辖区各小区环境卫生整治力
度，积极引导小区居民共同打造美丽、和谐、宜
居的家园。

池店76个小区物业
开展环境卫生大扫除

本报讯（记者 许金植）“听说社区要办
食堂，以后我们吃饭不用愁了！”近日，晋江新
塘街道晋新社区投资建设社区中央食堂的消
息传出后，不少企业员工奔走相告，在各大微
信聊天群热烈讨论起来。

成立于2022年的晋新社区，目前已建成6
个住宅小区、5个工业园区，汇聚了 123家企
业，以及来自全国23个省市的2.2万居民。

随着社区快速发展，一系列问题涌现出
来，如居民服务需求日益多元化、邻里纠纷和
矛盾日渐突出、整体生活配套设施尚不完善
等。

“如果各厂区独立办食堂，将面临手续繁
琐、运营成本高等问题。”晋新社区党支部书记
王小林介绍，目前，辖区仅个别规模较大的企业

开设了食堂。而园区、厂区及附近工地许多工
人的一日三餐，成了一大难题。为此，不少企业
负责人向社区反映问题，寻求解决途径。

在了解情况后，社区“两委”经过商讨，提
出开设“中央食堂”的想法。然而，受限于场地
等问题，该设想迟迟未能推进。

转机发生在晋新社区开始探索“三区联
创”试点工作。王小林告诉记者，根据“三区联
创”的部署要求，设立党建联席会、社区“大党
委”工作架构后，他便第一时间将此事提报到
前期工作会议，并得到街道、园区及厂区的支
持。

经过商讨决定，该社区将通过园区出租空
间、社区投资管理运营的合作模式，建设中央
食堂，为居民员工提供平价可口的餐食。

据了解，今年以来，泉州市立足城镇化程
度高、民营经济发达、产城融合多样化的实际，
创新在下辖各县市区试点开展社区、园区、厂
区党建工作“三区联创”活动，主要突出组织融
合、机制耦合、资源整合、作用聚合，引领新型
城镇化、新型工业化深度融合发展。其中，新
塘街道晋新社区是晋江首批 4个试点社区之
一。

除了搭建“党建联席会+社区‘大党委’+
基层党组织”组织体系，实现上下连接市、街
道、社区和各基层单位四级党组织，左右联动
街道、开发区、社区、小区、园区、厂区、校区、
院区等多元主体，为“三区联创”工作系统集
成、协同推进、精准施策提供坚实政治保证和
组织保证之外，晋新社区还将组建“海丝先

锋”党员突击队、“晋心”志愿服务队、民意代
表服务队、消防应急联防队，畅通各方资源，
实现队伍联管，创造多元服务新势力。

王小林表示，下一步，晋新社区将依托党
建联席会、社区“大党委”，在“三区联创”中增
强上下协同、条块联动的合力，通过将各方块

“地块代表”聘为三级网格员等形式，逐步与各
园区、厂区进行治理联动。同时，不断做优社
区服务，将邻里驿站、邻学社等社区资源更大
程度共享给园区、厂区，并进一步盘活辖区资
产、空间、人力等要素资源，建设大型物流车充
电站、规范经营晋新夜市、打造零工驿站，实现
发展联兴，激发抱团共富新动能，以此努力打
造具有新塘特色、晋新特点的“三区联创”品牌
集群。

解决居民“急难愁盼”问题

新塘晋新“三区联创”聚合力
本报讯（记者 朱艳）昨日上午，晋江市领导

张健龙前往西园街道，宣讲习近平总书记在福建
考察时的重要讲话精神，并深入调研住宅小区管
理品质提升、企业发展状况及安全生产工作。

当天，晋江市领导一行实地走访了百宏御璟
府、梅屿苑小区，新建兴机械设备有限公司、达和
丰针织有限公司，以及小桥小学，详细了解小区保
安保洁、消防电梯，企业生产经营、研发创新、安全
生产，学校基础设施建设与安全管理等情况。

晋江市领导表示，西园街道要以住宅小区管
理品质提升专项行动为指引，梳理难点、创新模
式，构建长效治理机制；要加大无证电焊查处力
度，加强安全生产宣传，确保安全生产法规得到严
格执行。企业要强化技术攻关与投入，紧贴市场
需求，加速发展新质生产力。学校要牢固树立安
全第一理念，强化安全宣传教育，加强日常监管与
隐患排查，持续提升校园安全管理水平。

晋江市领导
到西园街道宣讲调研


